

Handschriften / Autographen

Tagebuch von Bartholomäus Ziegenbalg und Johann Ernst Gründler.

**Ziegenbalg, Bartholomäus
Gründler, Johann Ernst**

Tarangambadi, 26.10.1712-31.12.1719

16. - 27. Dezember 1716

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:hbz:ha33-1-175406

376 Anno 1776.
Im 16. d. d. g.

Wird Liegenbalgs Wfe, der ihm am 13. Dec. gegeben wird
in ein paar Junipferen Ringe getauft, und bekam den
Namen Ernest Gottlieb.

Eodem Wird ein Calendar mit der 1777. Jahr zu sehen angeschrieben
in die Pfarr und Portenpferden Torge. Ingleichen mit ein
klein Malab. Leifchen, das nun zur Verkündigung genommen.

Am 21. Dec. Wird in Malab. Theologie mit drinnen fertig und die
Alphabetik fertig ist.

Eodem Wird in Leutnant Kramers Junge ein Tschannen - Kind
getauft, so den Namen Christina bekam.

Am 24. d. d. g. Wird Daniels der Wallians Kind getauft so den Namen
bikam Rosa.

Eodem Wird ein Malabariff Leifchen, nun zur Verkündigung genommen
gedruckt.

Am 27. d. d. g. Lohr Vater Vicarius nimm Medicum so zu ein paar Religion
haben wolte in einem Junge in Lohr setzen lassen. Wir
aber referirten die Sache dem Sr. Commandanten,
welcher sie bey setzen insprach und der Pater Vicari
hoffte, daß er unindianen sey' wird zu ein paar Religion

guldene münze. Dabey' wurde ferner befohlen, daß der
 Vater Lic. von Kienau, der von seiner Religion freywillig
 zu der neuen treten wolte, die feinde nicht hören und ihn
 in Kienau vorführen findern solte. Dieser medicus ließ
 Rajappert welcher zügelnd mit seiner Frau und Kindern
 zu unserer Religion trat.

Eodem

Nach dem Tode des Königs von der Portugiesischen Regierung
 mit Kassen Rebecca, und wurde frey gegeben.

Am 28 Dec.

Schrieben wir an den Sr. Comendanten und notificirte
 ihn daß H. Königl. Maj. in Amsterdam allgerichtlich
 vorordnet, daß bey' der firsigen Mission ein Consistorium
 eingesetzt worden und er der Sr. Comendanten Tracors
 derselben sey solte. Die Antwort sey' die, daß Kassen,
 die bey' der Mission vorgeseh, solte davor abgethan
 und nicht mehr in ihre Häuser oder Troscof eingebracht
 werden. Der Sr. Comendant gab endlich diese ant.
 wort: weil er nach seiner special. ordre von seinen
 Juren Directeurs sah, so wußte er wohl nicht ordinair
 davor praesedire und wolte lieber, daß es bis zur An-
 kunft der künftigen Psiffe nachsehen wurden müßte. Indes